
A36 文匯體育中華體壇 ■責任編輯：梁啟剛 ■版面設計：周偉志 2015年2月4日（星期三）

35歲的卡希爾是澳洲足壇悍將，也是澳洲最知名的球員之一。此前卡希爾剛剛帶領澳洲在亞洲盃上首次捧起冠軍獎盃。他本人在賽場上
的表現可圈可點，亞洲盃8強賽中，正是卡希爾一人獨中兩元，幫助澳洲
以2：0戰勝了中國隊。據了解，正是這場比賽，讓綠地申花主教練吉洛和
管理層打消了對他年齡的擔憂，決定簽下這位老將。

嚮往中國新興足球市場
卡希爾表示，他曾經在英超効力，戰績不錯，也在美國踢球，非常喜歡
紐約紅牛，選擇中國是因為中國是一個新興的足球市場，「我們(在亞洲
盃)對陣中國隊的那場比賽，吸引了數以百萬計的觀眾觀看。而且我是那種
願意擁抱不同文化、喜歡嘗試新鮮生活的人。作為足球運動員，我想過自

己喜歡的生活，嘗試不同的聯賽，這很令人興
奮。」他還說，自己已經到了「在保持高水平比賽
的同時回饋足球運動的年紀。」
來到申花之前，卡希爾的「老東家」為美國大聯
盟球隊紐約紅牛，自2012年夏天加盟紅牛開始，卡
希爾共代表紐約紅牛出戰71場，攻入16球。但鑒於
卡希爾近期的神勇狀態，且他與紅牛3年合同已到
期，眾多球會的聘約在亞洲盃賽結束後紛至沓來，
其中包括「老東家」愛華頓、卡塔爾和阿聯酋的球
會，但申花成為最終的贏家。
隨着卡希爾的加盟，申花2015賽季的外援引進工

作已經全部結束。除了留隊的莫雷諾和恩里克之
外，卡希爾、蘇祖和帕帕多普洛斯三名現役國腳的
加盟將極大充實申花三條線的整體實力。4日，剛剛
結束非洲盃的贊比亞國腳蘇祖將啟程前往西班牙華
倫西亞和球隊會合，而卡希爾也將最快於本周內抵
達球隊報到。 ■新華社

據日本媒體報道，2018年俄
羅斯世界盃亞洲區名額有可能
被削減到4席，這對中國男足
(國足)來說並不是個好消息。
2014年巴西世界盃亞洲區的
席位是4.5個，即亞洲區外圍
賽第5名球隊和南美區爭奪一
個席位，最終約旦不敵烏拉圭
無緣晉級，代表亞洲參加巴西
世界盃的是澳洲、伊朗、日本
和韓國。然而這四支球隊在總
計12場小組賽中只獲得了3和9負積3分的糟糕戰績。
巴西世界盃結束後，就有很多亞洲專家擔心亞洲球隊的糟糕戰績
會影響到下一屆世界盃的名額。曾經長期擔任國際足協執委並且和
現任國際足協會長白禮達私下關係親密的日本足協名譽主席小倉純
二近日在接受日本媒體時表示：「2018年俄羅斯世界盃，亞洲區有
可能將只剩下4個出線名額。」
今年4月份開始，俄羅斯世界盃亞洲區外圍賽就將展開爭奪，國際
足協將在3月份召開執委會，屆時將確定各大洲最終名額分配情況。
國足目前就將把目光轉向6月份開打的世界盃亞洲區外圍賽，由於亞
洲盃取得的不錯戰績，國足基本鎖定種子隊身份，但如果世界盃亞洲
區資格被削減，對國足將非常不利。 ■香港文匯報記者梁啟剛
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香港文匯報訊（記者王逍江西報道）2
日晚，首屆中式桌球世錦賽在江西省玉山
縣落下帷幕。經過多場廝殺，英國選手艾
普爾頓、中國選手白鴿最終分別奪得男子
組、女子組冠軍。
艾普爾頓以21：19的比分戰勝沙比，奪
得冠軍，獲得60萬獎金。對於獲得的高昂
獎金，艾普爾頓計劃會與新婚妻子進行一
次遲來的蜜月旅行，剩下的獎金則會支付
在房貸上。他還表示，如果中式桌球每年
能有5至6次國際大賽，同時設有足夠吸
引力的獎金，那麼他願意將職業生涯的重
心轉至中式桌球，而且還會買一張中式桌
球桌用來訓練。
「（賽前）希望這次能夠打破職業生涯
冠軍荒，但其實從未想過會拿到冠軍，似
乎冠軍只是一個夢，現在真的圓夢了。」

東北姑娘白鴿說。當獲得決賽第16局的勝
利時，白鴿誤以為自己已鎖定冠軍（本次
比賽女子混合組決賽的賽制是33局 17
勝），就興高采烈地跳了起來，準備和對
手張曉彤握手，場面出現了尷尬。不過，
在平復心情之後，白鴿最終以17：13力克
對手，問鼎桂冠，獲40萬獎金。

首屆中式桌球世錦賽
艾普爾頓 白鴿獲男女桂冠

香港文匯報訊（記者許娣聞江蘇報
道）3日，2015世乒賽中國乒乓隊內選
拔賽男單決賽在江蘇鎮江舉行。比賽
當天，樊振東首先擊敗世界排名第一
的許昕，隨後又以3：1逆轉馬龍，成
為中國首個參加蘇州世錦賽的男隊隊
員。
樊振東在先失一局的情況下，以

3：1逆轉目前世界排名第一的許昕，
進入決賽。另一場，馬龍準決賽0：2
落後的情況下，挽救了多個賽點，最

終以3：2大逆轉黑馬梁靖昆驚險過
關，與樊振東爭奪首張直通世錦賽門
票。
在決賽比賽中，第一局馬龍以11：9

先下一城。第二局兩人爭奪激烈，樊
振東在9平後把握住關鍵分，以11：9
扳回一城。隨後樊振東愈打愈勇，積
極搏殺，以11：5和11：8連勝兩局，
以總比分3：1的成績鎖定勝局，拿到
了男隊通往蘇州世乒賽的第一張門
票。

申雪趙宏博
任花滑世錦賽大使

中新社上海3日電 2015國際滑聯
世界花樣滑冰錦標賽進入50天倒數
計時。上海市副市長、組委會執行主
任趙雯3日為冬奧會花樣滑冰冠軍申
雪、趙宏博夫婦頒發2015花滑世錦
賽形象大使聘書。「能夠為冰雪項目
發展出一分力」，申雪表示非常開
心，在當天的會場一角不時拿起手機
與趙宏博自拍。儘管「曾經7次站上
世錦賽舞台、3次聽到國歌奏響」，

但始終沒能趕上「在家門口參加像世
錦賽這樣的高水平賽事」。此番能夠
以「東道主」身份見證並參與這樣的
盛會，申雪稱這是一次「人生難得的
機會」。

青島雙星男籃
歷史性殺入CBA季後賽
香港文匯報訊（記者王宇軒青島

報道）1日晚，CBA聯賽常規賽最後
一輪落下帷幕。本賽季最大「黑馬」
青島雙星男籃主場以135：119擊敗
天津，鎖定常規賽季軍寶座，同時也
歷史性的殺入季後賽。在季後賽首輪
中，青島將迎戰排位第六的山西男
籃。對於季後賽開始前的準備，青島
隊主帥李秋平表示球隊會保持高強度
的訓練，「全明星賽休了一周，回來
大家狀態很差，所以我們會吸取這個
教訓，接下來這幾天，訓練的長度可
能會縮短，但強度一定不能減弱。」

香港文匯報訊（記者張聰北京報道）2015年北京國
際

田聯世界田徑錦標
賽「200天倒計時

」活動在北京國家
體育

場金色大廳舉行，
包括前奧運冠軍、

「飛人」劉翔、2
012

年倫敦奧運會競走
金牌得主陳定在內

的7名田徑運動員
成為

本屆田聯世錦賽的
推廣大使。在活動

現場，劉翔坦言，
自

己參加今年北京田
徑世錦賽可能性不

大，屆時或將以另
一

種身份參與。

未定何時重回賽場

劉翔表示，正處於
恢復訓練過程中，

不管是生活還是訓

練情況都不錯，但
具體何時重回賽場

仍未確定。當被問
及

是否會參加今年8
月份在鳥巢舉行的

世錦賽時，他表示
，目

前來看參加這次田
徑世錦賽的可能性

不大，但是可能會
來

到賽場，用另一
種方式參與其中

，傳遞積極向上
的正能

量。
劉翔表示，目前中

國的田徑水平已經
大幅度提高了，多

個項目已經進入世
界比賽前八。身邊

的陳定和王宇等年
輕

人已經成為了中國
田徑的新希望，並

且倡議觀眾多多關
注

中國田徑。另外，
他亦指出，參加大

賽對於年輕人來說
是

最寶貴的財富，「
不要在意名次，經

歷才是最重要的。
」

此前，中國田管中
心副主任王大衛透

露，劉翔目前雖已

恢復訓練，但是
否參加田徑世錦

賽還需要看恢復
情況再

定，「按照國際田
聯的達標時間，劉

翔如要參加本屆世
錦

賽，則必須在7月
以前達到包括比賽

的積分在內的國際
田聯

的基本成績要求。
」央視體育頻道主

持人張斌也曾表示
如

果劉翔想要退役的
話，2015年在鳥巢

舉行的田徑世錦賽
，

是個告別的好時機
，如今劉翔露面，

也是對外界猜測其
是

否會參加本屆在北
京舉辦的田聯世錦

賽的一個正面回應
。

劉翔不大可能戰田徑世錦
賽

孔卡「落滬」不久，另

一位重量級外援緊接着也來了！中超

上海綠地申花昨日發佈消息：澳洲國家隊隊長卡

希爾正式簽約申花，合同為期一年。未來的2015賽

季，這位剛剛幫助澳洲奪取亞洲盃冠軍的老隊

長將身披申花戰袍，征戰中超。

樊振東拿世乒賽首張門票

■昨日，為推動中意人文交流和青少年足球事業的共同發
展，教育部與GLS全球巨星傳奇球會為共同簽署合作的
《中國青少年校園足球發展項目》在北京八一學校舉行新
聞發佈會。圖為意大利球星尼斯達在訓練賽中與北京八一
學校的小球員追逐。 新華社

■世盃亞洲區名額傳減恐影響國
足。 新華社

■■樊振東在比賽中樊振東在比賽中。。
資料圖片資料圖片

■推廣大使劉翔(右)在

發佈會上。 新華社

■■劉翔劉翔((左左))、、陳定陳定((中中))等等

在活動現場在活動現場。。 新華社新華社■■艾普爾頓高舉艾普爾頓高舉
獎盃獎盃。。 王逍王逍攝攝

■■申雪與趙宏博申雪與趙宏博((後排右後排右))和和
小冰迷合影留念小冰迷合影留念。。 新華社新華社

推動交流
推動交流

■■卡希爾
卡希爾((中中))於亞洲盃射破

於亞洲盃射破

國足大門
國足大門。。

美聯社
美聯社

■■卡希爾剛卡希爾剛
率領澳洲捧率領澳洲捧
走亞洲盃走亞洲盃。。

法新社法新社


